

**+ PARA LEER LA NOTICIA COMPLETA PINCHA EL SUBRAYADO CON CONTROL + CLIC**

## TELETÓN 28 Y 29 DE NOVIEMBRE

[Teletón: Bachelet se compromete a construir más centros de rehabilitación en regiones y Santiago](#) - La Presidenta de la República, Michelle Bachelet, estuvo presente en la inauguración de la Teletón 2014, donde adelantó que la Teletón recibirá más apoyo del gobierno, con fondos y nuevos centros de rehabilitación. “Yo me comprometo que vamos a hacer un esfuerzo adicional para ampliar centros en regiones y Santiago”, dijo la mandataria.  
The Clinic Online

Archivo Giorgio Jackson y su crítica al modelo en 2011  
[“Yo dono hoy a la Teletón porque no existe una política que se haga cargo del tema, y me da vergüenza tener que hacerlo”](#)  
The Clinic

[Carolina Pérez, docente tetrapléjica: “Por la Teletón somos vistos como seres de donación”](#)  
El Desconcierto

[Diputado Iván Fuentes le manda recado a los detractores de la Teletón: “Es fácil criticar desde la casa”](#) - En entrevista con Cambio21, el ex líder de los trabajadores de Aysén se sacó el traje de político y se puso la casaca de padre para referirse a la dura enfermedad que padece su hijo. Crítico del rol del Estado, el parlamentario rechaza que haya personas que cuestionen la obra benéfica “para que no exista”. Cambio21

[A 36 años de la primera Teletón: sepa cómo se le ocurrió la idea a Don Francisco de hacer una campaña solidaria en Chile](#) - La cruzada de Don Francisco para llevar ayuda a los niños y jóvenes con discapacidad tiene como musa inspiradora el programa del comediante y actor norteamericano Jerry Lewis. Con una genial idea del animador, el programa logró unir a todo Chile en torno a la solidaridad. Cambio21

Crítica de Televisión  
[Teletón: despotismo en HD y salvavidas para figurillas exiliadas de la TV](#)  
La Bolocco mayor, Rafa Araneda, Vivi Kreutzberger y un largo etcétera, son figuras que necesitan a la Teletón mucho más de lo que el evento los necesita a ellos. Figuras que basan sus contrataciones, sus charlas de autoayuda, la venta de ollas y ropa, y todos sus pitutitos en esta simple aparición. Así sobreviven al olvido, enarbolando la bandera de la solidaridad. Por eso la necesitan tanto. El Mostrador

## CASO PENTA

[Cuidado, no es sólo Penta](#) – Mauricio Weibel  
Los millones de pesos entregados por Penta a campañas políticas son sólo el inicio de una relación mucho más incestuosa. De hecho, este año el banco Corpbanca reconoció que traspasó mil millones de pesos a campañas políticas en Chile, en un informe que debió entregar a la Securities Exchange Commission (SEC), el organismo que supervigila el mercado bursátil en Estados Unidos.  
Investigaciones periodísticas no desmetidas hasta hoy agregaron que las donaciones políticas de Corpbanca ascendían a un promedio de 700 millones de pesos anuales. Es decir, los traspasos no sólo ocurrieron en períodos electorales.  
Las preguntas son obvias e inminentes. ¿A cuánto ascienden las “donaciones” de empresas a políticos, tanto en períodos electorales como no electorales? ¿Quiénes son los principales beneficiados? ¿Constituye esta danza de decenas de millones de dólares un eventual cohecho?  
También hay muchas preguntas sobre nuestra institucionalidad. Por ejemplo, ¿por qué la Superintendencia de Bancos e Instituciones Financieras o la Superintendencia de Valores y Seguros no han abierto una investigación? ¿Han pedido informes sobre estos hechos a la SEC? ¿Pedirán informes similares a los demás bancos o grandes empresas de Chile?

Además, ¿por qué el Servicio de Impuestos Internos o la Fiscalía no inician todavía una investigación si los antecedentes están en la prensa desde junio? Los chilenos merecemos que nuestras leyes sean discutidas y aprobadas sin la triste sombra de la corrupción o el cohecho. Es hora que las instituciones funcionen. También que impere la más mínima decencia.  
Cooperativa.cl

## REFORMA EDUCACIONAL

[Reforma: oficialismo propone flexibilizar exigencias a colegios con menos de 500 alumnos](#)  
Senador Carlos Montes planteó al Mineduc que establecimientos con baja matrícula puedan mantener su estructura jurídica. La Tercera

[Subsecretaria de Educación: "Todos los años se abren y se cierran colegios"](#) - La autoridad confirmó que "entre 100 y 150 establecimientos anuales, en promedio, son los que se han ido cerrando en los últimos años, como dijo el ministro en la interpelación". Cambio21

## GOBIERNO

[Pedro Güell: El "autoflagelante" que define los contenidos de Bachelet](#)

El sociólogo que recibió una fuerte crítica de Matthei es referente del sector crítico de la obra de la Concertación y clave en el discurso duro del Gobierno. La Segunda

## NUEVA MAYORIA

[Camilo Escalona: "En el comité político no puede haber ministros A y ministros B"](#)

Otrora legislador aborda carencias en la conducción política de ministros de La Moneda, juicio que hace extensivo a todo el gabinete. La Tercera

[Enrique Correa: "Crear que la sociedad chilena giró hacia la izquierda puede ser un error fatal"](#) - A poco de cumplirse un año desde que Bachelet ganó la elección presidencial, Enrique Correa, uno de los referentes de la Concertación, hace un crudo diagnóstico de este período. QuePasa.cl

[Burgos: "La DC ha cumplido un rol de mucha colaboración con el gobierno"](#) La Segunda

Cumbre Progresista de la Fundación Chile 21: [Andrade \(PS\) se abre a ampliar Nueva Mayoría y alude al PRO de Enríquez-Ominami](#) <http://goo.gl/FJRiXx>

## ALIANZA y OTRAS COLECTIVIDADES DE DERECHA

[Cristián Larroulet: "Veo al gobierno trabajando por el fracaso de la Ley de Lobby"](#)

El ex titular de la Segpres insiste en sus críticas. Dice que le parece extraño que a pocas horas de que entrara en vigencia la normativa surgieran tantos reparos. La Tercera

[El diagnóstico de De la Maza: "La centro derecha no tiene una propuesta que hacer a Chile"](#)

Alcalde UDI plantea que se debe comenzar a trabajar un programa de gobierno para la próxima presidencial. La Segunda

## RELACIONES CON BOLIVIA

[Mujica pide al Mercosur ayuda para que Bolivia tenga salida al mar "cómo sea y por dónde sea"](#)

[Canciller por dichos de Mujica: "Bolivia tiene acceso al mar, no tiene acceso soberano"](#)

Muñoz recalcó que tratado de 1904 le otorgó a Bolivia "el más amplio y libre tránsito por los puertos chilenos".  
La Tercera

## POLITICA

[La ingobernable Roxana Miranda un año después: "Enríquez-Ominami mostró la hilacha y traicionó al pueblo"](#) - La líder social confesó que a poco más de un año de la primera vuelta de 2013 se encuentra "más activa que antes", toda vez que "lo que permitió mi candidatura fue dejar un proyecto instalado a nivel país y una imagen que es la que hoy día nos permite organizar con más facilidad distintos comités de allegados y a lo que es mi cargo en Andha Chile, lo que significa nuestro crecimiento a lo largo del país". Cambio21

## MEXICO

[Presidente de México promete "acelerar el paso" para fortalecer la seguridad](#)  
[Toman centro de formación policial en México para protestar por desaparecidos](#) La Tercera

## IRAK, SIRIA Y ESTADO ISLAMICO

[El se repliega de partes del este del Kobane ante avance de los kurdos](#)  
Los yihadistas se han retirado de amplias partes de un complejo gubernamental de seguridad y de un mercado de verduras, en la mitad oriental de la ciudad siria. La Tercera

## -----OTROS TEMAS -----

## CULTURA

[Presidenta Bachelet anuncia gratuidad de los museos Dibam desde marzo de 2015](#)

[Festival de Teatro Callejero renueva su oferta de obras y estilos](#) - Entre hoy y el domingo se realizará la segunda versión de FITKA en Barrio Yungay. La Tercera

[Ilustradora Magdalena Armstrong fue distinguida por el premio Amster-Coré](#)

El trabajo de la ilustradora en el recién publicado libro "¿Quién fue?" recibió el reconocimiento del mayor galardón nacional en su disciplina. A la vez, fue distinguida la editorial Ocho Libros, encargada de su publicación. El Desconcierto

## DELINCUENCIA Y SEGURIDAD

[Nueva golpiza ciudadana en pleno Lyon con Providencia preocupa a las autoridades](#)

La Segunda

[Testimonio: El día en que Matamala detuvo un linchamiento](#) La Segunda

## DEPORTES

[Tribunal de disciplina informará el lunes el fallo sobre el caso Barroso](#)

El presidente del organismo, dijo que "estamos afinando algunos detalles". La Tercera

[Esquiador náutico Felipe Miranda obtiene el Premio Nacional del Deporte 2013](#)

El deportista nacional fue elegido gracias al título que logró en el Overall en el Mundial del año pasado. Emol.com

## DERECHOS HUMANOS

[Manuel Contreras suma nueva condena, ahora por desaparición de dos uruguayos](#)

La Corte de Apelaciones de Santiago condenó a penas de prisión a 11 ex agentes de la dictadura, por el secuestro calificado de los ciudadanos uruguayos Julio César Fernández y Nelsa Gadea Galán, quienes fueron detenidos tras el golpe de Estado de 1973 y fueron vistos por última vez en el campo de prisioneros de Tejas Verdes. Además, el tribunal de alzada aumentó de seis a 10 años y un día de presidio las condenas a Vittorio Orvieto Tiplitky, Raúl Quintana Salazar, Valentín Escobedo Azúa y Nelson Valdés Cornejo, aunque este último, un ex prefecto de la Policía de Investigaciones no cumplirá la pena en la cárcel por haberse acreditado su enajenación mental. Cambio21

**ECONOMIA**

[Dólar subió \\$32 en el mes – a 608 pesos- y alcanzó su mayor nivel en más de 5 años](#)

La Tercera

**EDUCACION**

[Colegio de Profesores: Quiebre interno se agudiza y dirigentes disidentes llaman a Paro Nacional](#)

El Descocierto

[T. Moulian: PC retiró fondos de Arcis, aparentemente para las campañas políticas](#)

El sociólogo reafirma sus dichos en el conflicto de la Universidad Arcis: 'A lo mejor fui irresponsable, pero dije la verdad'. La Segunda

[Teillier responde a Moulian: "Es su aporte a la campaña anticomunista de la UDI"](#)

El presidente del PC salió al paso de las declaraciones del ex rector de Arcis, precisando que "no estoy dispuesto a opinar sobre supuestos. El Dinamo.cl

[Dirección del Arcis venderá sede para pagar sueldos y culpa a medios y actores políticos por no conseguir crédito](#)

Según la casa de estudios, el BancoEstado consideró que sus "antecedentes técnico/financiero y las propuestas de re-estructuración presentado por la Universidad eran sólidos y viables", pero que se les negó el financiamiento por campaña en contra que enfatiza delicada situación financiera. Trabajadores acusan vulneración de derechos por dos meses de sueldos impagos. The Clinic Online

**JUSTICIA**

[Sumario en Gendarmería por fuga de reo](#) - "Gendarmería tiene precariedades, pero esta situación no tiene que ver exactamente con eso", dijo el ministro José Antonio Gómez.

Seis reos se escaparon cuando eran trasladado al penal Santiago Uno, uno de los cuales aún no es recapturado. Cooperativa.cl

**MEDIOS DE COMUNICACION**

[Jaime de Aguirre, director ejecutivo de CHV: "Hay que tener control sobre los costos para tener una industria sana"](#) - El análisis, la relevancia y el diagnóstico de los tiempos desafiantes que vive la pantalla local. La Segunda

**OBITUARIO**

El creador de el Chapulín Colorado y El doctor Chapatín se fue rodeado de su familia [Muere a los 85 años "Chespirito" comediante que marcó varias generaciones con sus personajes](#) Activo hasta el final de sus días Roberto Gómez Bolaños encabezó una factoría de personajes basados en un humor sencillo que logró entretener a miles de personas durante más de 40 años. Su partida ocurre en medio de la conmoción que vive México por la desaparición de 43 estudiantes. El Mostrador

## PODER LEGISLATIVO

Isabel Allende, presidenta del Senado: "Llevamos un ritmo muy fuerte, todas las comisiones están trabajando a plenitud"

<http://goo.gl/TB9GfQ> El Mercurio

## REGIONES

Ricardo Cifuentes, subsecretario de Desarrollo Regional:  
"Tras ser electos, el Presidente y el intendente deberán llegar a un acuerdo para consensuar un programa regional"

<http://goo.gl/FJRiXx> El Mercurio

## TRABAJO

Tasa de desempleo cayó a 6,4% en agosto - octubre y se ubicó bajo las expectativas  
La Tercera

## INTERNACIONAL

### Los 10 principales puntos del plan de control de inmigración de Cameron

Entre las propuestas del primer ministro británico por la inmigración están la salida de extranjeros si no tienen trabajo en seis meses.

### UE se muestra dispuesta a debatir "con calma" propuestas de Cameron

### Cameron busca limitar beneficios sociales para controlar la inmigración

### Papa Francisco llega a Turquía con amplio operativo de seguridad tras amenazas del Estado Islámico

El objetivo de la visita del Pontífice es mostrar con hechos que el diálogo es posible entre las religiones y que pueden trabajar juntos por la paz.

### La poderosa hermana del líder norcoreano

Según se reveló ayer, Kim Yo Jong tiene un alto cargo en el Partido de los Trabajadores, perfilándose como mujer clave del régimen.

### Rousseff hace giro hacia ortodoxia con designación de nuevo equipo económico

Mandataria brasileña confirmó ayer el nombramiento de Joaquim Levy como sucesor de Guido Mantenga en Hacienda.

### "Bunk Art": La conversión del mayor búnker antiatómico de la Albania comunista

Su apertura al público ha generado el interés de miles de personas, que han visitado este símbolo de la Guerra Fría que estuvo oculto casi cuatro décadas.

Suben a 35 los fallecidos por envenenamiento en cárcel venezolana La Tercera

## OPINION Y EDITORIALES (una selección - extractos)

El cuidado del clima político – Jorge Correa

<http://goo.gl/g43H2P> El Mercurio

La derecha no asusta – Andrés Benítez

La derecha tiene que cambiar la estrategia. Marcar los errores, aunque sean evidentes, no basta para cambiar el rumbo. Ahora es urgente presentar un camino alternativo, en educación, en lo laboral, en la reforma constitucional. Si los cambios que se proponen son malos, entonces hay que mostrar cuáles sí serían buenos. Atrincherarse en el statu quo es suicida. De ahí que el #YoMeRebelo que plantea la UDI, cae en el vacío. Lo dijo el mismo senador Larraín: le falta relato, una propuesta que encause el malestar.

Revelarse le ha causado daño al gobierno, qué duda cabe. Pero con todo, las cosas siguen avanzando para el lado que ellos quieren. Es cierto, son menos populares que cuando se instalaron en La Moneda, pero la derecha no ha capitalizado en nada el descontento. Por el contrario, ellos también son mucho menos queridos que hace unos meses. Y nadie puede pretender liderar un rebelión con un 22% de apoyo, que es lo que marca la derecha en las encuestas.

Mientras el descontento esté en manos de nadie, no asusta. La única manera de captar ese grupo de personas -que hoy son mayoría-, es presentando un camino alternativo de cambios. Y esa pelota, la de la gente, que es la que importa en democracia, hoy está rebotando sin dueño, no tiene domicilio conocido. Así, no es raro que la Presidenta tenga la cancha libre para seguir jugando como quiera. La Tercera

El qué y el cómo – David Gallagher

Cuando se hacen reformas tan profundas, es tanto más recomendable ir de a poco, con mucho estudio y mucho consenso. Era como lo hacía la Presidenta en su primer mandato, cuando hizo una reforma como la previsional. Esta vez ha permitido que alguna gente le idee engendros legislativos que por irracionales, nos tienen perplejos, aun más porque en vez de someterlos a una sana discusión, tildan de desleales a quienes piden debatirlos. Exigir lealtad incondicional de esa forma es de sectas, no de gobiernos democráticos. El resultado es que muchos en la Nueva Mayoría no se atreven a ventilar las críticas constructivas que se les van ocurriendo.

Insisto en que es un mérito de la Presidenta haber instalado en el país estos objetivos. En cuanto a los medios propuestos, hay quienes afirman que es ella misma quien exige imponerlos. Me cuesta creerlo. Estoy convencido de que en alguna parte -no sé dónde- hay gente poco profesional en que ella ha tenido que confiar, que le ha confeccionado medidas que, en el mejor de los casos, desvirtúan los objetivos buscados.

Es incómoda la sensación que deja esta gente no electa que no se conoce y no se ve. Felizmente hay ministerios en que se trabaja con profesionalismo y transparencia. Estos constituyen una sólida base sobre la cual la Presidenta podría construir un segundo tiempo productivo, como el de su primer mandato. El Mercurio 28

Fin del Resumen – Sábado 29 de Noviembre 2014

\*\*\*\*\*